

MARTES 11 DE JULIO DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

APRUEBAN CRITERIOS DE CONDUCTA PARA TRIBUNAL ELECTORAL

Por Adrián Quino

El TEEQ aprobó dos tesis jurisprudenciales y 11 criterios de relevancia, resultado de los trabajos que el organismo jurisdiccional ha realizado desde su creación en 2014. Gabriela Nieto Castillo, magistrada presidenta del TEEQ, reflexionó sobre la trascendencia de los acuerdos alcanzados en el Pleno, ya que fijan una posición y orientan la conducta del tribunal, ante futuros asuntos a tratar. En sesión pública solemne, los magistrados también aprobaron el reglamento interior del TEEQ, documento que establece –entre otras cosas- derechos, obligaciones y prohibiciones del personal, con perspectiva de género, además de las reglas para atender los conflictos o diferencias laborales entre el instituto electoral y sus funcionarios. (AM, 7)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

HUGO DICE QUE ES “COMO SOLDADO RASO”

Por Iris Mayumi Ochoa

Yo estoy como soldado raso, para lo que mi partido me indique, para lo que pueda ser útil, indicó el diputado federal por Querétaro, Hugo Cabrera Ruiz, sobre las posibles aspiraciones políticas a las que podría postularse en 2018, en un PRI que afirmó debe llegar fortalecido y con causas. (DQ, 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: IDENTIFICAN A MATONES

Por Francisco Javier Maldonado

Perfectamente identificados están los asesinos del empresario michoacano asentado en Querétaro, dueño del restaurante La Porfiria en la comunidad de El Paraíso, en El Marqués, según estableció Alejandro Echeverría Cornejo, Fiscal General del Estado, sobre los hechos de la balacera donde murieron cuatro personas y tres más fueron heridas (dos hombres de Michoacán y una mujer de Sinaloa), quienes están fuera de peligro. (DQ, principal)

EUQ: ATENDER A SECTOR SENECTO, EL GRAN RETO ESTATAL, INEGI

Por Francisco Flores H.

El envejecimiento de la población será uno de los desafíos que enfrentará el mercado laboral y financiero del estado, al igual que en la demanda de bienes y servicios, de acuerdo con el Inegi. (EUQ, principal)

AM: AVENIDA DE LA LUZ SERÁ CALLE COMPLETA

Por Haydé Ruiz

La Avenida de la Luz tendrá una extensión que se prevé concluir para el año 2018 a fin de conectarla con el libramiento Surponiente, afirmó el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. (AM, principal)

MARTES 11 DE JULIO DE 2017

N: PRIMERO, EDUCAR

Por Tina Hernández

Al clausurar el ciclo escolar 2016-2017, el gobernador Francisco Domínguez Servién refrendó que la educación es absoluta prioridad y destacó que en ese empeño ya se aplicaron 767 mdp en 374 escuelas en los 18 municipios de la entidad, en beneficio de 148 mil estudiantes. (N, principal)

CQ: SE DISPARA 30% ROBO A COMERCIO

Por Irán Hernández

Ante el aumento de 30.4% de robo a negocios en los últimos 14 meses en el estado de Querétaro, el diputado federal del PRI, Hugo Cabrera Ruiz, propone indemnizar a los dueños de comercios que inviertan en equipos para la seguridad, a través de incentivos fiscales. (CQRO, principal)

CQRO: EL MARQUÉS NO TIENE CONTROL SOBRE SU POLICÍA Y NO SE COORDINA CON EL ESTADO: JMGT

Debido a que desde hace unas semanas el responsable de la seguridad en El Marqués no tiene control sobre sus elementos, no existe coordinación con el estado de Querétaro para trabajar, ni intercambio de información, hechos como el del domingo pudieron haber ocurrido, dijo Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno del estado. (CQRO, principal)

PA: REVELAN NEGOCIAZO DE E. VEGA CARRILES

Por Redacción

Ciudadanos del municipio de El Marqués, denunciaron que el ex alcalde, Enrique Vega Carriles, cambió los límites territoriales entre el Marqués y Querétaro para beneficiarse con terrenos que ahora son de su propiedad y tienen una gran plusvalía, inclusive el panista ha comenzado con la construcción de edificios. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

PIDE GOBERNADOR DE QUERÉTARO NO 'SACAR RAJA' DE LA SEGURIDAD

El gobernador Francisco Domínguez Servién enfatizó que todos los días trabajará para salvaguardar la seguridad patrimonial y física de los queretanos. Lo anterior tras la ejecución de cuatro personas originarias de Michoacán, en el restaurante La Porfiria. En concordancia con el Secretario de Gobierno Estatal, lamentó que no exista una coordinación en materia de seguridad entre el estado y los municipios de El Marqués y Pedro Escobedo. (DQ 1 y 3, Q, PA 1 y 8, N 1, AM 8, CQRO, EUQ 1 y 7)

QUE CABRERA MEJOR SE PONGA A TRABAJAR

Por Eduardo Hernández

El gobernador Francisco Domínguez pidió al diputado federal Hugo Cabrera que se ponga a trabajar y que baje recursos para fortalecer la seguridad en Querétaro en vez de "meter ruido a los queretanos porque ya le hizo mucho daño al estado" cuando fue subsecretario de Gobierno en la administración de José Calzada Rovirosa. (DQ, 1 y 3)

FDS PARTICIPA EN ANIVERSARIO DE LA CONAGO

El gobernador Francisco Domínguez Servién asistió a la ceremonia de izamiento de las banderas de México y de las 32 entidades federativas. La ceremonia se dio en el marco del décimo quinto aniversario de la Conago, que preside actualmente Miguel Mancera Espinosa, jefe de Gobierno de la CDMX. (EUQ 9, N 2, DQ 2)

MARTES 11 DE JULIO DE 2017

BUSCAN CERRAR EL AÑO CON 519 ESCUELAS REHABILITADAS

Para finales de este año, se prevé atender a 519 escuelas de todos los niveles educativos de los 18 municipios del estado de Querétaro mediante acciones de infraestructura; en las cuales se invertirá un total de mil 159 mdp, estimó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (CQRO, EUQ 9, DQ 2, AM, N 1)

AMPLIARÁ QUERÉTARO RUTAS DE TRANSPORTE ESCOLAR GRATUITO: PANCHO

Por Andrea Martínez

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la ampliación de las rutas del programa Transporte Escolar Gratuito. Lo anterior al encabezar la clausura del ciclo escolar 2016-2017 del Sistema Estatal de Educación Básica, en el Teatro Metropolitano. Las 12 nuevas unidades tendrán una inversión de más de 5.4 mdp, para ampliar la cobertura y trasladar a los estudiantes desde sus comunidades hacia sus centros escolares. (CQ, 10)

AMPLIACIÓN DE LA CARRETERA 411 REGISTRA UN AVANCE DEL 43%

El gobierno de Francisco Domínguez Servién trabaja en proyectos de infraestructura y movilidad para los queretanos, a través de la SDUOP. Ejemplo de esto es la ampliación y construcción del boulevard urbano de la carretera 411 y 413 que registra un avance del 43%. Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, señaló que esta obra beneficia a más de 170 mil habitantes de Corregidora y Huimilpan que diariamente transitan por la zona. (N 8, AM 2)

QUERÉTARO ESPERA CAPTAR MÁS DE MIL 400 MDP POR TURISMO ESTE VERANO

Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, informó que para el próximo periodo vacacional, del 18 de julio al 21 agosto, esperan la visita de casi 300 mil turistas y una derrama económica de mil 400 mdp. En el acto que encabezó el gobernador, el funcionario dijo que con este evento "queremos nuevamente enamorar a todos nuestros visitantes en Punto México y ofrecerles una gran oportunidad de viajar, a un par de horas de la CDMX". (EUQ 5, DQ 2)

ALISTAN RECLUTAMIENTO MASIVO PARA LA EMPRESA KIRCHHOFF

José Luis Aguilera Rico, Secretario de Turismo, anunció que el próximo miércoles 12 de julio se llevará a cabo el noveno reclutamiento masivo del año que, en esta ocasión, contará con la participación de la empresa alemana del ramo automotriz KIRCHHOFF, la cual llegó a Querétaro en el año de 1999 y se ha logrado consolidar en la fabricación de soportes de motor, de radiador, respaldos de asientos traseros y travesaños. (AM 6, N 7)

SALDRÁN DE VACACIONES 473 MIL ALUMNOS DE EDUCACIÓN BÁSICA

La USEBEQ informa que se alista el receso de clases para 473 mil 061 alumnos y 18 mil 968 maestros de 3 mil 764 escuelas públicas y privadas de Educación Básica. De las cuales mil 520 son de educación preescolar, mil 509 de educación primaria, 532 secundarias y 203 entre educación inicial y educación especial. (N 3, Q)

SANCIONARAN A VEHÍCULOS QUE NO SEAN VERIFICADOS: SEDESU

Confirman autoridades que serán sancionados los propietarios de los vehículos que no han cumplido con la verificación, Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, dijo que se trata de una obligación en materia ambiental. "De entrada estamos en pláticas, estamos coordinando un programa con la SSC, para sancionar a estos vehículos que no estén verificados, la sanción va desde una sanción administrativa hasta la remoción de la circulación". (EUQ 1 y 5, CQRO, N 8, DQ 7)

MARTES 11 DE JULIO DE 2017

PODER LEGISLATIVO

EXIGE HUGO CABRERA COORDINACIÓN Y ACCIONES

Ante el incremento en “delitos de alto impacto”, el gobierno estatal debe actuar con responsabilidad y generar políticas públicas eficaces, en vez de asumir una postura de “no pasa nada”. Esta fue la postura del diputado federal Hugo Cabrera Ruiz, tras la aprobación que hizo a la Comisión Permanente a un exhorto dirigido al gobernador para que implemente acciones para la prevención y combate a los delitos de alto impacto, en coordinación con el SESNSP. (AM 8, PA, EUQ 1 y 7)

ESFE ENTREGÓ FISCALIZACIÓN A CUENTAS PÚBLICAS DEL 2015 HACE 10 MESES: RCV

Por Mónica Gordillo

Rafael Castillo Vandenpeereboom, titular de la ESFE, confirmó que desde hace alrededor de 10 meses entregaron al Congreso Local las cuentas públicas del ejercicio fiscal del primer semestre del 2015 que el Poder Legislativo aprobará hasta el último cuatrimestre del año. (CQRO)

PRI URGIRÁ A REVISAR SEGURIDAD Y JUSTICIA

Los retos en materia de seguridad y la revisión del nuevo sistema de justicia serán los temas que pondrá sobre la mesa el Grupo Legislativo del PRI en el informe legislativo que se realizará este jueves en el Teatro de la República, adelantó el coordinador de los diputados del PRI, Mauricio Ortiz Proal. (DQ 8, N 3)

CABRERA ANUNCIA EXHORTO DEL CONGRESO DE LA UNIÓN

Por Iris Mayumi Ochoa

La Comisión Permanente de la Cámara de Diputados envió un exhorto al gobierno del estado para implementar acciones tendientes a la prevención y combate de los delitos de alto impacto en la entidad, informó el diputado federal por Querétaro, Hugo Cabrera Ruiz, quien dijo que no se puede cerrar los ojos ante los hechos de violencia que aquejan a la entidad, sin que esto sea una cuestión partidista. (DQ, 3)

MUNICIPIOS

FISCALÍA IDENTIFICA A RESPONSABLES DE EJECUCIÓN EN EL MARQUÉS

Alejandro Echeverría Cornejo, titular de la FGE, informó que identificaron, a través de cámaras de video vigilancia, a los tres responsables de la ejecución de cuatro personas originarias del estado de Michoacán, en el restaurante La Porfiria, ubicado en la comunidad de El Paraíso en el municipio de El Marqués. (EUQ 1 y 6, PA 1 y 3, N 3, AM 8, CQ 9, DQ 1)

SIN PERMISO PARA PORTAR ARMAS, ESCOLTAS ASESINADOS EN EL MARQUÉS: SSC

Por Tina Hernández

En rueda de prensa este lunes, el Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC, señaló que los escoltas del empresario asesinado que también perdieron la vida en las inmediaciones del restaurante La Porfiria, en la comunidad de El Paraíso, en El Marqués, no contaban con los permisos para portar armas en el Estado de Querétaro ya que pertenecen a una empresa con Registro Nacional que no tiene similar en la entidad. (N, 3)

MARTES 11 DE JULIO DE 2017

CUSTODIOS QUE MURIERON EN LA PORFIRIA NO TENÍAN REGISTRÓ EN QUERÉTARO

Los dos custodios que perdieron la vida este domingo en el restaurante Porfiria estaban adscritos a una empresa que cuenta con permisos federales, informó Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC. Sostuvo que falta colaboración y coordinación con autoridades de El Marqués, y reveló que la policía municipal no actuó como primer respondiente tras los homicidios en dicho negocio. (EUQ 6, DQ 1)

EL MARQUÉS NO TIENE CONTROL SOBRE SU POLICÍA Y NO SE COORDINA CON EL ESTADO: JMGT

Debido a que desde hace unas semanas el responsable de la seguridad en El Marqués no tiene control sobre sus elementos, no existe coordinación con el estado de Querétaro para trabajar, ni intercambio de información, hechos como el del domingo pudieron haber ocurrido, dijo el secretario de Gobierno estatal, Juan Martín Granados Torres. (CQRO, N 3, AM 8, CQ 9, DQ 3)

CALZADA MERCADO CONSIDERÓ UN HECHO AISLADO HOMICIDIOS EN RESTAURANTE

Blindarán a El Marqués mediante video vigilancia, así lo expuso el alcalde Mario Calzada Mercado, quien consideró como un "hecho aislado" el incidente registrado el pasado fin de semana donde fueron privadas de la vida cuatro personas al interior de un restaurante de esta demarcación. (CQRO, N 3, AM, DQ 1 y 4)

BLINDARÁN A EL MARQUÉS CON CÁMARAS DE SEGURIDAD

Por Hilda Navarro

Se blindará al municipio de El Marqués con cámaras de video vigilancia y lectores de placas una vez que se instale el C4, señaló el presidente municipal Mario Calzada Mercado, luego de la ejecución de un empresario michoacano. (CQ, 9)

SE SOSPECHA QUE EMPRESARIO ASESINADO HABRÍA FINANCIADO CAMPAÑA DE RAÚL ORIHUELA EN TEQUIS

Por Armando Guerra

Mucho se especula en Tequisquiapan que el empresario asesinado ayer en El Marqués, Miguel Madrigal Fuentes, había sentado sus reales en este turístico municipio desde hace cinco años y que incluso era amigo y socio de algunas líderes del partido Verde en el estado, al grado tal de que supuestamente habría financiado la campaña del actual edil Raúl Orihuela González. (VI)

REPARTEN CULPAS POR CRIMEN EN EL MARQUÉS

Las autoridades estatales gubernamentales investigan el asesinato de cuatro personas en la comunidad marquesina de "El Paraíso", y mientras enfatizan que las víctimas y sus agresores son de Michoacán, se responsabilizan mutuamente de haber generado las condiciones para que se produjera el ilícito. (AM, 8)

GUILLERMO VEGA URGE A MUNICIPIOS A COORDINARSE

Por Alma Córdova

El municipio de San Juan del Río no ha generado una coordinación directa con las autoridades de Pedro Escobedo en materia de seguridad, en razón de que es el gobierno del estado —a través de la SSC— quien encabeza estos esfuerzos, sin embargo, es importante que los ayuntamientos se sumen a los llamados que realiza la administración estatal, consideró el alcalde, Guillermo Vega Guerrero. (EUQ, 7)

MARTES 11 DE JULIO DE 2017

ACCIDENTES EN BICICLETA SE AGIGANTAN MIL POR CIENTO

Por Alejandra Cueto

De acuerdo con información del Inegi, de 1997 A 2015 el número de accidentes de tránsito en los que la colisión fue contra un ciclista incrementó en un mil 300 por ciento en el municipio de Querétaro. Cabe destacar que esto se considera únicamente en el comparativo entre estos dos años, puesto que 1997 es el primer año en el que el Instituto cuenta con una estadística al respecto y 2015 es el último. (CQ, 4 y 5)

DETIENE SSPMQ A 3 SUJETOS POR ROBO A CUENTAHABIENTE

En una labor coordinada entre la ciudadanía y elementos de la SSPMQ, se logró el aseguramiento de tres probables responsables del robo a un cuentahabiente en la capital queretana. De acuerdo con el reporte de las autoridades, a través de una llamada al 9-1-1, se alertó de un vehículo Stratus color verde, en el cual iban varios sujetos que habían despojado a una persona de dinero en efectivo que acababa de retirar de una sucursal bancaria en la colonia Juriquilla. (EUQ, N 1)

VECINOS FRENAN LAS OBRAS EN MADERO Y OCAMPO

Por Mauricio Hernández

Luego de que, poco antes de las seis de la mañana de este lunes comenzarán los trabajos para remover el adoquín, en la esquina de las calles Francisco I. Madero y Ocampo, con maquinaria pesada; un grupo de vecinos del Centro Histórico de la ciudad de Querétaro impidió el avance de las obras sobre la avenida que pasa frente a la Catedral. (AM 2, N 7, EUQ 3)

MARCOS NO DARÁ MARCHA ATRÁS A OBRA EN CALLE MADERO

Ante la manifestación esta mañana de comerciantes establecidos y vecinos de la calle Madero, en el Centro Histórico de Querétaro, por labores de obra pública, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, señaló que hubo un acuerdo mayoritario para llevarlas a cabo. En entrevista, señaló que en su momento se hizo el trabajo de información y socialización con los habitantes de esa calle para explicar la obra proyectada. (EUQ 3, AM 2, DQ 4)

NO ES NECESARIO QUE CHARROS PROTESTEN POR VENTA DE LIENZO": MARCOS AGUILAR

Luego de que la Unión de Asociaciones de Charros del Estado de Querétaro A.C. emitiera un comunicado en el que se pronuncia en desacuerdo por la venta del Lienzo Charro "Constitución de 1917" y convocara a una manifestación el próximo martes, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, señaló que no es necesario manifestarse, pues destacó que se encuentra en la disposición de escucharlos de manera civilizada y de conocer sus argumentos. Indicó que los compromisos que realizó el gobierno anterior y que no cumplió, es necesario que los reclamen de manera directa al responsable. (EUQ 3, AM 3, DQ 12)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO CONCLUIRÁ OBRA DE CONEXIÓN DE AVENIDA DE LA LUZ Y EL LIBRAMIENTO NORPONIENTE

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció que inició la solicitud del permiso ante la SEMARNAT, para realizar la obra de conectividad de Av. de la Luz con el libramiento Norponiente, una obra que se concluirá y ampliará para contar con seis carriles, por lo que se aplicará una inversión aproximada a los 65 mdp de recursos propios. (N 1, DQ 12, AM 1, CQ 7)

MARTES 11 DE JULIO DE 2017

PROBLEMAS EN EL SUR PONIENTE POR LLUVIAS

La lluvia que esta tarde cayó sobre la zona metropolitana tiene en problemas al libramiento Sur Poniente. Varios autos se encuentran varados debido a que la altura del agua no les permite circular. Esto porque un bordo de captación que se encuentra a la altura de Santa Bárbara no resistió. Ya se encuentran en la zona, elementos de Policía Municipal y Protección Civil atendiendo a los automovilistas. (N 6, CQRO)

SE TUVO OPORTUNA ACCIÓN A FAVOR DE AFECTADOS POR LLUVIAS EN CORREGIDORA

Por Tania Talavera

Cerca de 20 vehículos varados y 5 casa afectadas fue lo que dejó como saldo una fuerte lluvia en el municipio de Corregidora a donde cuerpos de emergencias se movilizaron para auxiliar a los afectados. Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC, señaló que fue en la colonia Pirámides en donde hubo más afectaciones, así como el libramiento sur poniente, sin embargo la rápida acción de los cuerpos de emergencia, pudieron ayudar a los afectados de dicha demarcación. (N, 6)

INFORMACIÓN GENERAL

LA DDH NO DA LA CARA, DICEN EX TRABAJADORAS

Por Guillermo Contreras

A casi 5 meses de haber recibido la investidura como titular de la DDHQ, Roxana Ávalos no ha resuelto el problema que heredó el anterior ombudsman, Miguel Nava, quien despidió de forma injustificada a 14 trabajadoras. (AM, 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

¿Y ahora, quién podrá defenderlo? Nos comentan que ayer le llovió sobre mojado al alcalde de El Marqués, Mario Calzada, tras los incidentes violentos registrados el pasado domingo en el restaurante La Porfiria. Lo mismo el gobernador FDS, que los secretarios de Gobierno y de Seguridad Ciudadana, Juan Martín Granados Torres, Juan Marcos Granados Torres, respectivamente, criticaron el trabajo policiaco en dicha demarcación. Ante los duros cuestionamientos que se escucharon en contra del primo del ex gobernador de Querétaro José Calzada la pregunta que muchos se hicieron es que dónde andaba el dirigente tricolor Juan José Ruiz, pues ni él ni otros priistas aparecieron para defender a don Mario. Avanza investigación. En más de los sucesos registrados en La Porfiria, nos comentan, que ayer por la noche la FGE, que comanda Alejandro Echeverría Cornejo, continuó con las investigaciones y las pesquisas para esclarecer estos hechos que cimbraron a la sociedad queretana. Nos dicen que la Unidad Especializada de Investigación de Homicidios ya obtuvo dos órdenes de cateos en inmuebles relacionados con la investigación, y que pronto se conocerán los móviles que provocaron este crimen. Falta de civilidad. Las intensas lluvias han seguido en Querétaro, pero tras las anegaciones de mediados de la semana pasada Conexión Río no se ha vuelto a ver afectado. La razón es simple: nos informan que después de los encharcamientos se retiró de la torrenera (rejilla de captación) una capa sólida de aproximadamente 10 centímetros de espesor formada por lodo, hojas, hierba y basura, lo que impidió que el agua corriera a la tubería. Nos comentan que por esta vez los detractores de ocasión se quedarán con las ganas. Doña Lupita y la aeronáutica. Nos informan que ayer continuaron las actividades por España de la diputada federal panista Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien asistió a la Interparlamentaria entre México y aquel país. Nos dicen que ayer platicó con la prensa española ante la cual destacó que Querétaro es una de las entidades que mayor crecimiento tiene en materia de

MARTES 11 DE JULIO DE 2017

atracción de inversiones del sector aeronáutico. La presidenta en San Lázaro, nos aseguran, explicó que si bien en México todavía no se ensamblan aviones enteros, sí se fabrican diferentes componentes (EUQ, 2)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

DE MODA. De los creadores del ¿A poco no...?, el "Que Nadie diga que no se puede..." y el "¡Claro que podemos...!" ahora llega a la carga la diputada federal Guadalupe Murguía, Lupita para los cuates, con cuanto spot de radio y televisión le permita (y le regale) la ley para promover su nombre e imagen en todo México, pero especialmente en Querétaro, siendo presidenta del Congreso de la Unión. Aunque a Lupita nadie en el PAN le quitará la candidatura al Senado en 2018, pues está "bien palanca", más vale copiar la estrategia de Ricardo Anaya e ir haciendo marca desde un año antes para no empezar desde ceros una campaña que, tal vez, la convierta en aspirante a la gubernatura en 2021. Vuelta de la vida y de la política. CURIOSOS. Y mientras el auditor Rafael Castillo Vandenpeereboom reclama al Congreso por el retraso en la publicación de observaciones a las cuentas públicas, algunos grillos se preguntan de qué hablaron en aquella alegre comida de hace unos meses el titular de la ESFE con el exgobernador Jorge López Portillo. (DQ, 1)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

En un comunicado publicado vía Facebook, la Unión de Asociaciones de Charros del estado de Querétaro convocó a los charros de la entidad a manifestarse de manera pacífica hoy martes a las 10:30 horas, frente al Chedraui Centro Sur, para entrevistarse con las autoridades municipales en el Centro Cívico; ante el anuncio del alcalde Marcos Aguilar de la venta del nuevo Lienzo Charro ubicado en Santa Rosa Jáuregui. Por otro lado, de nuevo salió a relucir el tema de las empresas de seguridad privada, luego de lo sucedido hace unos días en el fraccionamiento El Mirador, en donde un policía junto con otros vecinos privaron de la vida a un colono al tratar de someterlo... pero ahora en relación con los homicidios al interior del restaurante 'Porfiria', ubicado en el municipio de El Marqués. El secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres, dijo que en la entidad hay 10 empresas del ámbito federal prestando servicios. (CQRO)

ASTERISCOS

IQT. Aunque el IQT no lo ha hecho público, la dependencia ya inició con la entrega de permisos especiales para el servicio ejecutivo. Es decir, autoriza cualquier vehículo sin concesión, a través de una aplicación móvil. A partir de aquí comenzará el verdadero reto para el Gobierno, pues, aunque Uber no recibirá ningún permiso hay conductores que trabajan con más de una aplicación, y tendrán la autorización oficial en caso de alguna revisión. TLCAN. El diputado Hugo Cabrera se quiere sumar a las mesas del diálogo para la renovación del TLCAN. La participación de queretanos ve en aumento en un tema de relevancia nacional. Primero fue el diputado Braulio Guerra, quien pudo reunirse con el vicepresidente Mike Pence, en Estados Unidos. Luego la legisladora Guadalupe Murguía estuvo presente en la pasada Reunión interparlamentaria. Ahora Cabrera busca mantener más canales de comunicación abiertos. DAÑO. De nueva cuenta, el gobernador FDS, se refirió a su antecesor, el priista José Calzada Rovirosa, quien -dijo- le dejó "tirado" el C-4 y sin infraestructura en materia de seguridad. "Le hizo mucho daño al Estado", remató Domínguez en relación al diputado federal tricolor Hugo Cabrera, quien fue subsecretario de Desarrollo Político y Social. (AM, 1 y 5)

MARTES 11 DE JULIO DE 2017

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

En pleno inicio de temporada vacacional de verano las autoridades federales nos anuncian un nuevo golpe a la economía de las familias, sobre todo aquellas que tiene la extraña capacidad de viajar por las carreteras de cuota en el país. Muchos pueden pensar que se trata de "regalo" a paseantes en inminente periodo vacacional de verano, que inicia el 17 de julio; Caminos y Puentes Federales (Capufe) anunció un incremento del 3.9 % en las tarifas de la red de carreteras que administra esa institución. Sin duda que el aumento en las casetas de peaje en una de las carreteras más transitadas del país, como lo es la México-Querétaro, es un duro golpe ya que esa autopista no cumple en lo más mínimo con el servicio de autopista, es lenta, peligrosa y sobre todo con un mantenimiento pésimo. La carretera también llamada 57 es una de las más peligrosas y ha cobrado la vida de muchos mexicanos ha aumentado su precio y desde hace unos días hay que pagar más por un servicio pésimo que ofrece; los esfuerzos que se han hecho por algunos legisladores como Braulio Guerra, para que las tarifas disminuyan mientras la autopista esté en obras y no preste el servicio que se ofrece, han sido infructuosos ya que lejos de disminuir los precios ahora han aumentado. Esto viene a sumarse, por si fuera poco, a la inflación que se presentó durante junio y es que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró un incremento de 0.25 %, así como una tasa de inflación anual de 6.31 %. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en el mismo mes del año anterior los datos fueron de 0.11 por ciento de variación mensual y de 2.54 % anual. El deterioro en la confianza de los consumidores ha caído y si le sumamos otra variable que está generando un desanimo en la población es la inseguridad que se respira en TODO el país en donde los tres niveles de gobierno no han sido capaces de frenar los índices delictivos a la alza y lo que es peor la percepción de inseguridad en el territorio nacional sin importar la geografía. DE REBOLE. El tema de seguridad siempre será politizado y partidizado y es que para eso se pintan solos los políticos, es otra variable electoral con la que juegan en la competencia y en temporada no electoral. (DQ, 4)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Arde Querétaro. Diríase que estamos en el calentamiento global para estar a tiempo de los fenómenos ambientales y, para el caso, delincuenciales. Cuatro ejecutados el domingo en el restaurante Porfiria de El Marqués y tres asesinados a mediados del mes pasado en Mansiones del Valle, ligados al homicidio de un jefe policiaco en Pedro Escobedo, sugieren disputas entre grupos del crimen organizado. Es evidente el calentamiento de la plaza. Sean michoacanos o guanajuatenses los involucrados, estos hechos preocupan a la sociedad, sobre todo si como dijo ayer el gobernador viajero Francisco Domínguez Servién no hay coordinación con los alcaldes del PRI. Hoy se afirma que el dueño del Porfiria, oriundo de Michoacán, tenía varias gasolineras en nuestro estado y era propietario de la plaza de toros de Tequisquiapan. Están identificados los agresores, anunció el fiscal Alejandro Echeverría. Y qué bueno, ojalá y los detengan y hagan pagar sus crímenes. Sin embargo el caso no se agota ahí. Urge una acción más efectiva de las autoridades frente a la ola de violencia que ha disparado el Semáforo Delictivo en esta entidad, como ya hemos publicado aquí. Es evidente la disputa por esta plaza, antes tranquila y hace varias décadas se tuvo como ciudad santuario de los capos. Uno de ellos, el más grande de su tiempo hasta quiso comprar el estadio Corregidora. Los muertos de los últimos meses parecen mostrar reacomodos de grupos, aunque la autoridad estatal quiera centrar la discusión en los gentilicios para argumentar que los muertos (y los vivos) no son de aquí y por lo tanto el problema tampoco. No politizar el tema demanda el gobernador Domínguez y de inmediato señala el origen priista de los presidentes de El Marqués y Escobedo, en donde han ocurrido algunos de los crímenes recientes. Algunos, por muchos otros ocurrieron en Querétaro y Corregidora, gobernados por el PAN. Tiene razón. No hay que partidizar el fenómeno. Enfrentémoslo juntos, gobierno y sociedad. Porque, al fin de

MARTES 11 DE JULIO DE 2017

cuentas, el calentamiento global nos daña a todos. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Madruguet. Amanecieron los vecinos de la calle de Madero, entre Ocampo y Ezequiel Montes, con maquinaria pesada rompiendo los adoquines por parte del gobierno municipal de Marcos Aguilar Vega, tan obstinado en hacer obras que nadie pide ni quiere, pero que seguramente dejan muchos beneficios económicos. Una más del alcalde vendedor. -¡PREEEPAREN!- Pasarela. Frente a la crisis del PAN por los nulos resultados del alcalde Marcos Aguilar Vega, la preocupación y las prisas comienzan a llegar al gobernado Francisco Domínguez, quien en su afán por no ver perdidas las elecciones de próximo año, ya comienza a utilizar eventos oficiales y entrega de programas sociales para presentar a figuras panistas alrededor de los municipios. Como en El Marqués, en donde -les decía ayer- se ha visto a personajes como el ex edil Enrique Vega Carriles, el ex dirigente transportista, Juan Barrios, el ex candidato, Guadalupe García, y el panista Martín Díaz, encabezando eventos de la Secretaría de Desarrollo Social del estado (SEDESOQ), sin ser parte de la administración, ni de las dependencias estatales. En su una estrategia, el gobernador ha ordenado al titular de la SEDESOQ, Agustín Dorantes Lámbarri, sentar en la línea de honor y hasta abrir el micrófono a estos cuatro personajes en los eventos de instalación de Consejos Comunitarios de Participación Ciudadana, colgándose de los programas oficiales para hacer proselitismo. Sin embargo, mal le ha salido el plan, pues chiflidos, abucheos y reclamos se han llevado estos personajes en cada una de las comunidades, y con justa razón. Y es que el enojo de la población se ha hecho presente debido a los malos resultados, y deficiencias que actualmente registra el transporte público, sin resultado alguno, pero con su dirigente paseando en municipio ajeno. Para el excandidato al gobierno municipal de El Marqués, Guadalupe García, los abucheos no han sido menos, pues la gente ha manifestado su rechazo por su nulo trabajo ahora como regidor, las altas ausencias en sus labores y los escándalos que aseguran ha protagonizado en diversos establecimientos por sus excesos en el alcohol. La conformación de Consejos Comunitarios de Participación Ciudadana se realizará en todas las comunidades del municipio de El Marqués, y pese al enojo de la población, en todos los eventos se encuentra contemplada la presencia de los cuatro panistas. Están desesperados. -¡AAPUNTEN!- Todo listo. Más de 15 mil antorchistas desfilarán mañana desde Plaza de las Américas hasta nuestra Plaza de Armas, para protestar por el incumplimiento de los ayuntamientos y el gobierno estatal a sus compromisos sociales con las comunidades rurales y colonias populares. Jerónimo Gurrola Grave, dirigente estatal del Movimiento Antrochista, dijo que no han avanzado nada en las negociaciones encomendadas al secretario de Gobierno Juan Martín Granados Torres. Por eso regresarán este martes a las calles y se instalarán en plantón frente a Palacio de Gobierno. Nadie resuelve. -¡FUEGO!- Corregidora. Ahora fue en el municipio gobernado por Mauricio Kuri en donde las lluvias y obras a medias provocaron graves problemas a los ciudadanos, sobre todo cerca de Balvanera. ¡Porca miseria! (PA, 4)

MARTES 11 DE JULIO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO	BM: BITÁCORA MULTIMEDIOS	DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB